



## **CONSEJO COMUNAL DE ORGANIZACIONES DE LA SOCIEDAD CIVIL**

Sesión ordinaria efectuada con fecha 21 de Junio de 2018, en el Salón Pablo Neruda de la Biblioteca Municipal.

### **PRESIDENCIA**

Presidió la sesión la Sra. Alcaldesa, Paula Retamal Urrutia. Actúa como Secretario Municipal, Alejandra Román Clavijo.

### **ASISTENCIA:**

Se contó con la asistencia de los siguientes Señores Consejeros:

María Norambuena H. – Dagoberto Morales M. – Claudio Ortega D. – Guillermo Castillo C.  
– Ramón Rojas M. – Oscar Cerda - Hernán Godoy E. – María Martínez - Alejandra Gatica R.

Se contó con la visita de la Ex Consejera, Sra. María López Guzmán

### **TABLA DE MATERIAS A TRATAR**

- Aprobación Acta de sesión anterior
- Consulta asignación de nombres de calles para Población Don Vicente
- Varios

### **CUENTA Y ACUERDOS**

Siendo las 09:40 hrs. la Sra. Alcaldesa da inicio a la sesión saludando a todos los asistentes.

### **APROBACION ACTA DE 12 DE ABRIL DE 2018**

Se aprueba por unanimidad y sin observaciones.

### **CONSULTA SOBRE ASIGNACION DE NOMBRES PARA CALLES EN POBLACION DON VICENTE**

Exponen don Luis Muñoz y Juan Carlos Mora, de la Dirección de Obras, comentan que es la primera etapa de esta población, y que estos nombres los propuso la constructora, nadie de esa población vino al Consejo; se requiere una pronta denominación oficial para poder incorporar a los vecinos en las políticas de ayuda social del estado.

Se somete a consulta los nombres propuestos y que constan en plano acompañado:

- calle Los Rosales
- calle Las vertientes
- Pasaje 1 ; Pasaje 2 ; Pasaje 4 ; Pasaje 5 ; Pasaje 6

Se votan y aprueban por unanimidad, con el solo comentario de que no hay Pasaje 3.

## **VARIOS**

Se conversa el tema referente a la presencia de la Sra. María López en las próximas sesiones de Consejo; se concluye que ella podrá ser invitada, y que las puertas están abiertas para que ella pueda acercarse como invitada.

Se cuenta con la presencia del Sr. Director de Obras, Víctor Valverde, quien primeramente explica lo que sucedió con el posible ensanche de la calle Igualdad desde calle Dos Sur hacia el Sur, con una eventual 3ª pista atendido el alto flujo vehicular en algunas horas del día. Explica él que es el SERVIU quien da los márgenes para las calzadas, y lo hicieron en el Servicentro, por lo que no caben 3 vehículos. Agrega que son ellos los que dan el ancho de las salidas, el rebaje, ubicación de salidas. Consejero Sr. Godoy dice que no hay soleras... el Director de Obras le indica que su competencia es desde la línea de edificación hacia adentro. Consejero Sr. Morales dice que hay una cámara de alcantarillado que está cortada y se golpean los vehículos.... Le explica el Sr. Director de Obras que ese tema lo ve Aguas Nuevo Sur. Se le solicita hacer la gestión de oficiar a tal empresa y que se mejore el recubrimiento del anillo de la cámara de alcantarillado.

Consejero Godoy pide se le recuerde cual será el sentido del tránsito en el sector de calle Igualdad hacia el norte, una vez que se instale el nuevo puente sobre el Estero Parral; se le indica que será hacia el sur por calle Igualdad hasta calle Santiago Urrutia, donde podrán virar hacia el Oriente o hacia el Poniente. Este mismo Consejero sugiere se haga una obra frente al Colegio san José, ya que hay partes de la calle en tierra; se estacionan vehículos por ambos costados de la calle, lado izquierdo y derecho; sería apropiado hacer una proyecto para u estacionamiento o pista de detención.... El mismo Sr. Godoy señala que el camión que va a dejar el gas entra al establecimiento en la jornada escolar y que él opina que no debiera ser así, que no debería haber niños ni personal trabajando cuando se realiza la descarga del gas. La Sra. Alcaldesa señala que ella llamará al nuevo Director para que vea una solución a este tema.

Consejera Sra. Alejandra Gatica consulta cuando se va a a instalar el nuevo puente sobre el Estero Parral. La Sra. Alcaldesa le dice que ella espera que sea a fin de año, que lo que tenía que hacer la Municipalidad ya está hecho; que falta que llegue el convenio firmado y en cuanto llegue se devolverá de inmediato firmado por nosotros. Consejero Sr. Dagoberto Morales, dice que la vereda de peatones al lado del puente se llena de agua cuando llueve. El Director de Obras le indica que el problema lo generan los vehículos que pasan a hacer la inspección de la planta elevadora de agua, y él piensa que eso tendrá solución cuando se instale el nuevo puente.

Consejero Sr. Claudio Ortega consulta si hay un convenio para el puente de fierro de su sector, Los Corrales; la Sra. Alcaldesa le dice que ese es un convenio a nivel de Ministerios, ya que implica un cruce de Ferrocarriles, que es complicado y que la solución no será pronto.... Agrega que la Dirección de Obras ha hecho arreglos, varias veces, que los camiones que pasan cargados lo dañan nuevamente... Se ofrece el apoyo de los vecinos, para poder hacer una losa, ya que los vehículos chicos se hunden... Se comenta que se trata de un problema de mantención de caminos, que la empresa que se la adjudicó no está cumpliendo bien... que además quedaron tramos sin adjudicársele, como por ejemplo

desde el Km. 22 al 32 del Camino a la Montaña, en la Ruta L - 75. Hay dificultades y caminos sin mantención... es todo un problema, dice la primera autoridad.

Consejero Sr. Godoy señala que cerca del Consultorio de Viña el asfalto quedó con ondas....

Se consulta también por el ensanche del Camino Las Margaritas, que fue bueno este ensanche... pero se demarcará alguna vez? Consultan. La Sra. Alcaldesa comenta que ese trabajo lo hizo directamente el MOP... el Director de Obras agrega que por el momento el contrato está paralizado, ya que el tratamiento, la última capa de polímero (que evita la salpicadura de agua) requiere cierta temperatura, por lo que se retomará posiblemente en Septiembre. Se reclama porque se estacionan muchos camiones en Las margaritas (12 a a 13 vehículos)... la Sra. Alcaldesa les dice que pusimos letreros... y los mismos camiones los botaron...

Consejera Sra. María Martínez comenta los problemas que hay con las líneas de colectivos, que eso se iba a ver... Consejero Ramón Rojas le dice que se iba a ver con la Comisión de Tránsito, pero que no tuvieron buena recepción. La Sra. Alcaldesa señala que se puede trabajar en conjunto con la Comisión de Tránsito un informe respecto de taxis y colectivos.

Consejera Sra. Alejandra Gatica consulta que pasa con el cobro de parquímetros, porque nos urge que funcione luego. La Sra. Alcaldesa dice que está en licitación. Consejero Ortega consulta por qué no se la dan a un parralino? La Sra. Alcaldesa le explica que es una licitación abierta, que cualquiera puede postular, sin embargo hay que cumplir con las bases de postulación, se le dice que podría ser Bomberos... y ella dice que si ellos postulan y se lo adjudican no hay problema, cualquier persona puede postular. Se conversa sobre el cumplimiento de las Ordenanzas de tránsito vigentes en la comuna, y cómo hay personas que las habían "olvidado" y ahora protestan por cuanto se estarían exigiendo. Se conversa la importancia de hacerlas cumplir y de ordenar nuevamente el tránsito, sobre todo en la principal avenida de la ciudad. Se están cursando partes.

Consejero Sr. Ramón Rojas señala que siguen estacionándose vehículos en la vereda del Supermercado "Super 8", sugiere se instale un letrero que prohíba estacionar en la vereda (aun cuando esa norma se conoce, si embargo no se respeta) Pide reforzar los controles de 17:30 hrs a 21 hrs. para el mismo efecto. Informa él también que en visita a don Jorge Guzmán en Talca se enteró que solo hay 8 COSOC funcionando en la región; y que se piensa en fomentar su constitución y funcionamiento por el resto de las comunas; que la premisa es "esta cosa funciona o se elimina" Considera él que hay que modificar la ley en el sentido de entregar mayores atribuciones a este Consejo. El Consejero Sr. Hernán Godoy opina que ellos son un importante punto de contacto de la autoridad con la gente; que nosotros como parte de la comunidad traemos información al municipio, información que a lo mejor de otro modo no llegaría, y que es importante.

La Sra. Alcaldesa comenta que se han ido creando varios consejos, como el COSOC, el Consejo de Seguridad Pública, que depende mucho de la relevancia y operatividad que le demos nosotros, podemos tener mayores logros, mayores atribuciones, sin embargo se tienen que ir ganando en el tiempo; lo primero es que los otros alcaldes cumplan con su obligación legal de crear estos consejos y hacer que funcionen, de acuerdo a lo que la ley

establece en estos momentos; la Dirección de Organización Social debe encargarse de que se creen y que funcionen, una vez hecho eso se puede pensar en modificar la ley. Valora ella el levantamiento de necesidades que se hace por su intermedio. La Sra. Secretaria Municipal les informa que en la Asociación de Secretarios Municipales de la Región del Maule se ha tratado este tema, y que ella aun cuando no pertenece a esta organización si tiene contactos con el Secretario Municipal de Maule, don Roberto Toledo, a quien le hizo entrega de toda la información nuestra y nuestra forma de trabajar, lo que él agradeció y estimó de mucha utilidad... sin embargo después supo que esta Asociación estaba esperando la información que iba a entregar el DIDECO de Talca...

Consejero Sr. Dagoberto Morales pide se poden los árboles (sauces) de calle Igualdad, de Santiago Urrutia hacia el norte. El Sr. Director de Obras lo verá con mantención de áreas verdes.

Consejera Sra. Alejandra Gatica pide se repare el semáforo de calle Dos Sur con Arturo Prat, que hace mucha falta. El Sr. Director de Obras le dice que se está viendo y también el de la Alameda, Delicias Sur con calle Igualdad. La Sra. Alcaldesa señala que nos hacen falta más semáforos y que cuenten con la nueva tecnología que traen incorporada; que se está elaborando el PLADECO, ocasión en que se verá cómo incluir estos aspectos.

La Sra. Alcaldesa comenta que estamos postulando a ser zona de rezago, que esa calificación baja los estándares en varios aspectos, lo que nos posibilitaría que llegaran más recursos del nivel central; tienen esa calidad Cauquenes, Pelluhue y Chanco, y aspiran a ser declarados Parral, Retiro, Longaví y Yerbas Buenas.

Consejero Sr. Ramón Rojas señala la preocupación de todos por don José González, quien estaría muy delicado de salud. La Sra. Alcaldesa les informa que tuvo pancreatitis, y que efectivamente está delicado. Todos envían saludos y deseos de pronta recuperación.

Consejera Sra. María Norambuena informa que ella ya no es presidenta de la Unión Comunal de Juntas de Vecinos Urbana, por lo que no sabe si podrá seguir siendo miembro de este Consejo. Se revisa el reglamento y se concluye que al ser una Unión Comunal, compuesta por los representantes legales de cada Junta de Vecinos y ella ya no es tampoco presidenta de su Junta de Vecinos no cumpliría el requisito para ser miembro de este Consejo; sin embargo siempre será bien recibida como visita y en lo que ella pueda aportar.

Antes de finalizar el Consejero Sr. Dagoberto Morales señala que una vez terminada la sesión dará cuenta de la última reunión del Consejo de Seguridad Pública al cual asistió.

Sin otros temas que tratar se agradece la concurrencia y se cierra la sesión a las 11:10 hrs.

  
SECRETARIA MUNICIPAL